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Сегодня в швейцарском Давосе 
начинается юбилейный 50-й 
Всемирный экономический 
форум – ежегодная встреча ми-
ровой политической и деловой 
элиты.

В этом году на знаменитом швей-
царском курорте собрались около 
трёх тысяч представителей из 117 
стран, включая 53-х глав государств 
и правительств. Россию на форуме, 
проходящем с 21 по 24 января, долж-
ны представлять главы Министерств 
энергетики и экономического раз-
вития РФ. Но не исключено, что после 
отставки правительства, случившейся 
в прошлую среду, планы потенциаль-
ных российских участников ВЭФ-2020 
могли измениться. Впрочем, РИА «Но-
вости» сообщило, что исполняющий 
обязанности министра экономиче-
ского развития РФ Максим Орешкин 
посетит Всемирный экономический 
форум в Давосе.

Для нашего города старт очередного 
форума, одного из главных полити-
ческих и экономических событий в 
мире, примечателен тем, что в этом 
году исполняется двадцать лет своео-
бразному дебюту Магнитогорского 
металлургического комбината на 
традиционной встрече в Давосе. В 2000 
году, когда Всемирный экономический 
форум на знаменитом швейцарском 
курорте, носящий исключительно 
элитарный характер, тоже ознамено-
вался «круглыми» цифрами – прошёл 
30-й раз, в нём принял участие Виктор 
Рашников – в ту пору  генеральный 
директор ММК.

Двадцать лет назад руководитель 
Магнитогорского металлургического 
комбината, единственный из директо-
ров предприятий чёрной металлургии 
России, был специально приглашён 
на собрание лидеров нарождающихся 
рынков, что стало признанием эконо-
мических успехов градообразующего 
предприятия Магнитки и личных за-
слуг Виктора Рашникова. Тогда ММК, 
в отличие от многих российских пред-
приятий успешно переживший кош-
марный для отечественной промыш-
ленности финансово-экономический 
кризис 1998 года, не только планомер-
но увеличивал объёмы производства, 
но и начал реализацию масштабной и 

долгосрочной инвестиционной про-
граммы, направленной на техническое 
перевооружение комбината – карди-
нальное обновление сталеплавильных 
и прокатных мощностей. Первые же 
проекты этой программы вернули Маг-
нитке статус лидера отечественной 
чёрной металлургии.

Всемирный экономический форум 
в Давосе в 2000 году продолжался в 
течение шести дней. Встреча оказа-
лась очень представительной, на ней 
выступили не только бизнес-элита 
и политические лидеры, но и главы 
государств и правительств. Тема 
форума «Новые начала: определе-
ние особенностей» была достаточно 
широко отражена в докладах Билла 
Клинтона, Тони Блэра, Билла Гейтса, 
Ясира Арафата и многих других миро-
вых знаменитостей. Представители 
нашей страны в тот год на встрече в 
Давосе сконцентрировались на рас-
сказе о внутрироссийских делах, в то 
время как большинство зарубежных 
участников форума рассуждали о пер-
спективах человечества на будущее, о 
глобализации, о новых технологиях. 
Причём именно двадцать лет назад во 
время форума на швейцарском курор-
те прошли массовые демонстрации 
протеста против тех предложений, 
которые обсуждались на встрече пред-
ставителей мировой политической и 
деловой элиты. Основной мишенью 
для критики стала глобализация.

На нынешний юбилейный Всемир-
ный экономический форум в Давос, 
как и в 2000 году, тоже приезжает 
президент США, который теперь пред-
ставляет не Демократическую, а Ре-
спубликанскую партию этой страны. 
Дональд Трамп подтвердил своё уча-
стие. Но ожидавшейся в Швейцарии 
встречи президентов России и США не 
состоится: Владимир Путин в этом году 
пропустит форум.

Тематика 50-й ежегодной встречи 
представителей мировой политиче-
ской и деловой элиты традиционная 
для таких мероприятий. Как сообщает 
РБК со ссылкой на Давосский манифест 
– 2020, Всемирный экономический фо-
рум будет посвящён «формированию 
капитализма для всех заинтересован-
ных сторон в качестве путей решения 
самых серьёзных проблем мира, соз-
данных разделениями общества».

 Владислав Рыбаченко 

Взгляд сквозь годы

Проверка

Альпийский форум

Досье «ММ»

Всемирный экономический форум в Давосе (ВЭФ, World Economic Forum) – междуна-
родная организация государственно-частного сотрудничества.

Ведёт свою историю с января 1971 года, когда профессор Же-
невского университета Клаус Шваб (он до сих пор остаётся бес-
сменным руководителем форума) впервые собрал в Швейцарии 
ведущих бизнесменов и политиков с целью обсудить перспективы 
развития европейского бизнеса на мировом рынке. Круг участников 
форума поначалу ограничивался представителями стран Западной 
Европы.

С годами тематика ежегодной встречи расширялась, на ней 
стали обсуждаться политические и экономические вопросы, проблемы, вызванные научно-
техническим прогрессом и задолженностью развивающихся стран.

В январе 1974 года в Давос впервые были приглашены политические лидеры. В 1987 году 
встреча получила своё нынешнее название – Всемирный экономический форум (прежде 
она называлась Европейским форумом менеджмента), а также хорошо известный логотип 
ВЭФ, который включает в себя название –  World Economic Forum – и показывает стремление 
организации объединить мир (разомкнутая окружность как бы соединяет три буквы в ан-
глоязычном названии).

Двадцать лет назад Магнитка дебютировала  
на Всемирном экономическом форуме в Давосе

Давос (Швейцария)

we
fo

ru
m

.o
rg

«К нам едет ревизор…»
Контрольно-счётная палата Челябинской об-
ласти проведёт большую комплексную ревизию 
в администрации Магнитогорского городского 
округа.

Проверка финансово-хозяйственной деятельности ад-
министрации второй столицы Южного Урала была вклю-
чена в план на 2020 год. Она будет проведена совместно 
с органом внешнего муниципального финансового кон-
троля Магнитогорского городского округа. Планируется 
проконтролировать соблюдение законности и результа-
тивности – эффективности и экономности – использова-
ния средств при исполнении бюджета города.

Последняя большая ревизия администрации Магнито-
горска проводилась в 2013 году. За это время в городе 
поменялось несколько градоначальников: Евгений 
Тефтелев (с октября 2009 по декабрь 2014 года), Вита-
лий Бахметьев (с 23 декабря 2014 по 27 сентября 2016 
года), Сергей Бердников (с 27 сентября 2016 года по 
настоящее время).

По утверждённым стандартам на проведение проверки 
отводится 50 дней с возможностью продления сроков в 
случае необходимости. Вероятнее всего, ревизия в Маг-
нитогорске состоится во втором квартале 2020 года.

Кроме того, в плане предусмотрено проведение аудита 
закупок, осуществлённых за счёт средств областного 
бюджета заказчиками Магнитогорского городского 
округа.

Напомним, в марте 2019 года Алексей Текслер дал по-
ручение проработать программу социально-культурного 
развития Магнитогорска – второй столицы Челябинской 
области. По оценкам действующего главы города Сергея 
Бердникова, Магнитогорск сможет выйти на «столич-
ный» уровень в ближайшие 2–3 года. Алексей Текслер 
держит ход реализации проекта на личном контроле.


